

PRECIO DE SUBSCRIPCIÓN

Al mes, 0,50 pesetas.

Número suelto, 2 céntimos de peseta.

# LA AURORA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECCIÓN

Calle de los Aljibes, núm. 7.

Toda la correspondencia al Administrador Don José Ubeda.

## NUESTRO TÍTULO

Al aparecer LA AURORA ante los ojos de los lectores, no sabemos si con esta nueva publicación venimos á llenar un vacío, y podremos justificar nuestro título en las presentes circunstancias por que atraviesa la Patria.

Lo primero han de decirlo los lectores, y lo segundo al tiempo lo fiamos.

Hoy por hoy sólo queremos advertir que no se juzgue de nuestro intento por la escasez de nuestros medios, ni se mida el objeto de nuestra publicación por su tamaño.

Día vendrá, si el público nos dispensa su favor, en que crezcamos, y entonces podremos expresar todo nuestro pensamiento.

Entre tanto, reciban el saludo acostumbrado nuestros compañeros en la Prensa de esta capital, á quienes tampoco creemos causar perjuicio con nuestra empresa.

LA REDACCIÓN.

## ¡LOOR Á LA MARINA!

La completa derrota de la flotilla insurrecta filipina por la exigua nuestra concentrada en Ilo-Ilo, con todo y con ser bien poco para nuestro desquite, habrá ensanchado, seguramente, el corazón de todos los españoles, como ha reanimado el nuestro, ya casi insensible por lo repetido de las desgracias.

Pero pequeño y todo este triunfo, abre un rayo de luz á la esperanza, porque demuestra que, en circunstancias iguales, aún es posible el triunfo á nuestras armas, prueba evidente de que el valor y la dignidad no han huído todavía del pecho de los hijos de España. Por él sólo cabe columbrar cuánta es la responsabilidad de nuestros Gobiernos en los pasados desastres, que hicieron dudar de la pericia y hasta del valor de nuestro heroico cuanto desventurado Ejército.

Sí, ¡loor á la Marina! y gloria á nuestras armas, no vencidas ni humilladas, sino rendidas al más fuerte y por imprevisión de gobernantes ineptos, cuando no de políticos sin vergüenza.



## Una visita á la Academia.

El domingo pasado tuvo lugar la prometida visita del Emmo. Sr. Cardenal á la Academia, como testimonio del alto aprecio de Su Eminencia á los elementos militares que la componen.

Próximamente á las diez llegó el Sr. Cardenal al Alcázar, siendo recibido á su entrada por todo el cuadro de Profesores, quienes, dependencia por dependencia, fueron explicando á Su Eminencia Reverendísima el positivo adelanto de las mismas. El Sr. Cardenal se detuvo especialmente en el Museo de armas y clase de Telegrafía, cuyo ilustrado profesor se promete realizar en ella todos los adelantos modernos, hasta elevarla á la altura de sus similares en el extranjero.

Después Su Eminencia pasó á las Compañías, donde haciendo gala de su fácil ingenio, interrogó á varios caballeros Cadetes, alabando su marcialidad y disciplina, así como la pulcritud y aseo que se notaba en todos los servicios. También visitó Su Eminencia con gran detenimiento la Enfermería, donde prodigó palabras de consuelo á los, por fortuna, escasos enfermos.

Por nuestra parte, hemos de decir que fuimos objeto de las más finas atenciones de parte de todos los Sres. Profesores, cuya cultura y exquisita amabilidad prometen para lo porvenir una Oficialidad brillante á nuestro amado Ejército.



## RIFIRRAFE

No hagas caso á *El Imparcial*,  
que es diario liberal,  
y en llamarse independiente  
es lo primero en que miente.

Al *Heraldo*, aunque lo leas,  
nada, chico, perderás;  
pero tampoco le creas,  
porque miente casi más.

V. F. L.

Sabemos que ciertos elementos enemigos del orden social y descontentos, por supuesto, de la iniciativa de nuestro modesto diario, proyectan emprender contra él una campaña de difamación, que ya han iniciado en la sombra, suponiendo no sabemos cuáles achaques en su Director.

Diremos de parte de éste que piensa hacerles muy poco caso, fiado en la justicia de su causa y en el perfecto derecho que le asiste para tomar iniciativas de la índole de ésta.

Y por ahora que les vayan dando cordilla á estos críticos incipientes de la clase de felinos.

## SECCIÓN DE NOTICIAS

### Los repatriados.

Su Eminencia Reverendísima, que no vive ni descansa cuando de aliviar los dolores del prójimo se trata, conmovido por lo lastimoso del estado en que regresan los repatriados, invitó anteayer á su mesa á más de veinte de éstos que se le presentaron.

Durante la comida fraternizó con ellos Su Eminencia en afable plática, interesándose por su salud y prodigándoles palabras de consuelo y esperanza, llevando su interés hasta pulsarles y examinarles las heridas, aún no cicatrizadas en muchos de ellos, y ganadas en recios combates por la Patria.

Luego, y al despedirles, el caritativo Cardenal entregó á cada uno de sus comensales 25 pesetas, que con lágrimas en los ojos recibieron los repatriados.

### Riña sangrienta.

El día 11, entre ocho y nueve de la noche, tuvo lugar en la Puerta del Cambrón un suceso que, por milagro de Dios, no tenemos que calificar de crimen.

Subían á esa hora de las Ventas disputando dos sujetos que, á juzgar por la incoherencia de sus razonamientos, venían un tanto *alumbados*, cuando al llegar á dicha Puerta vinieron á las manos, produciéndose varias heridas de pronóstico reservado. Al ruido de la refriega acudieron los vigilantes de consumos, que los separaron y entregaron á los municipales.

Los detenidos manifestaron luego que no habían usado de armas en la lucha, aunque se duda de esta afirmación juzgándose que si no se causaron mayor daño en la contienda, fué por el mismo estado de embriaguez en que se hallaban.

Los pobres que acuden al Asilo y al Hospital del Rey en busca de la comida que en dichos Centros se reparte todos los días, deberán proveerse antes de unas chapas que se les facilitará en el Cuartelillo de Zocodover, pues de lo contrario se exponen á no recibir dicho beneficio.

Rogamos á la persona que haya encontrado un pase perteneciente á uno de los repatriados llegados estos días, lo devuelva en la Inspección, pues se le irrogan, á quien lo ha extraviado, graves perjuicios.

Han sido decomisados por el Inspector Sr. Gutiérrez, acompañado del de plazas y mercados, 12 kilos de embutidos y varias cántaras de leche por encontrarlo en malas condiciones.

También han sido repartidos entre los pobres algunos panes que dichos señores han hallado faltos de peso.

## Diputación provincial.

He aquí el resultado de las elecciones para Diputados provinciales verificadas el domingo ante la más absoluta indiferencia del respetable público.

Han triunfado D. Julián Francisco García-Patos Bejerano, D. Teodoro Pérez del Cerro, D. Samuel García Ruiz y D. Enrique Moya Recio.

Todos triunfaron por gran mayoría de votos, llevando los *electores* la justicia distributiva hasta el punto de dar á cada uno de los nuevos representantes de los cuatro distritos el mismo número de sufragios en alguna sección, y el mismo también á los candidatos derrotados, ó sea uno y dos por lástima.

De estos cuatro nuevos Diputados, uno es conservador, y los tres restantes liberales, por supuesto.

## INFORMACIÓN POLÍTICA

Por inexplicables dificultades surgidas en la Administración Central de Correos, sin duda, no podemos servir á nuestros lectores la información política de Madrid que destinábamos á esta sección.

Es el primer paso del calvario que hemos de recorrer para redimirnos del viejo y despótico cacicazgo que nos rige, sólo apropiado para ahogar toda iniciativa noble y generosa. Cuando logremos normalizar este servicio, inquiriendo cuya es la culpa de su entorpecimiento, cosa que no tardará en suceder, con la ayuda de esta Administración, podrán nuestros lectores saber por LA AURORA las noticias políticas de Madrid antes que por El Imparcial y El Heraldó del día, y aun con ventaja á La Correspondencia de la noche anterior.

Hasta entonces conténtese el público con tener en LA AURORA un periódico local más, sin otra novedad sobre los restantes de la población que ser diario y barato.

\*  
\*\*

Contrastando con esta conducta, tenemos que señalar la del digno Gobernador militar, quien, imponiéndose molestias quizás no debidas, ha facilitado la censura de nuestro periódico hasta el punto de que LA AURORA puede repartirse á las nueve de la mañana, conforme á su objeto, no obstante entregarse á las ocho y media á la censura.

TOLEDO—1898

IMPRESA Y LIBRERÍA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ  
Comercio, 55, y Alcázar, 20.